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生活クラブ北海道 機関誌
チュプとはアイヌ語で太陽、月の意味

2025 No. 510
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シネサロンへようこそ ７

　今回のツアーには大人 24 人、子ども 21 人と多くの家族連れが参
加してくれました。私も娘と初めて参加しました。行きのバスでは
職員の多田さんから生活クラブ米についての話を聞き、知識を深め
ることができました。この日は風はあるものの、青空が広がった絶
好の田植え日和！ 田植えシーズンで忙しいなか「とんぼの会」のみ
なさんも来てくれて、一緒に苗を植えました。子どもたちを田植え
機に乗せてもらったり他支部の組合員の方々と交流したり、楽しく貴
重な経験ができました。これからも生活クラブ米の良
さと美味しさを伝え、米登録をする人や「食べる口」
を増やしていきたいです。

〈小樽支部 消費委員長  大和田  友子〉
とんぼの会 会長の埴

はにぶち

渕義和さん（写真左）。体験田で行われるツアー
には、組合員なら誰でも参加できます

田植えツアー （滝川市江部乙町）５/31

体験田は「食」と「農」を近づける活動として、米づくりについて生産者と語り
合い、安全で美味しい米をもっと利用し広めるため 1991 年に始まりました

いらない！ 遺伝子組み換え食品
西支部 ／ 恵庭支部食の未来を守りたい

2025 年度 第 43 回通常総代会報告

生産者コラボイベント紹介
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組織（６月度 ）
組合員数 12,173 名

加入 47 名 脱退 43 名
共同購入（７月度 ）
利 用 高 ２億 4,119 万 4,135 円

１世帯当たり 19,814 円
グリーンシステム（６月度 ）
Ｒ び ん 回　収 17,708 本

回収率 88.1 ％
紙パック 売却金 7,380 円

回収率 85.4 ％
ピッキング袋 回収率 17.6 ％

福祉基金（６月度 ）
賛同者数 2,919 名 賛同率 22.7 ％

エッコロ（６月度 ）
加入者数 3,821 名

加入 ６ 名 脱退 13 名
生活クラブ共済 ハグくみ  （５月度 ）
加入件数 1,354 件

CO・OP共済（５月度 ）
保有件数 たすけあい  3,528 件

あいぷらす 1,864 件

電気の共同購入  （４月 ）
〈 供給契約者数 〉 775 名

〈 電源構成比  速報値 〉
４月は約８割の電力を再生可能エネル
ギー発電所からお届けしています。
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食の未来を守りたい
いらない！ 遺伝子組み換え食品

　日本で遺伝子組み換え食品が認可されて約 30 年、市販のサラダ
油も除草剤耐性の輸入 GM ナタネを原料としたものが流通していま
す。この種が輸送中にこぼれ落ちて自生すると、同じアブラナ科の
白菜やキャベツ、カブなどと交雑する恐れがあります。「遺伝子組
み換え食品いらない！キャンペーン」の呼びかけで、2005 年に市民
による GM ナタネの自生調査が始まりました。生活クラブ北海道で
も 2006 年から支部主体で毎年調査をおこなっています。2020 年に、
小樽支部の調査で GM 自生ナタネが確認されてからは、小樽港も国
の調査対象エリアとなりました。

　５月 23 日、小樽支部運営委員会が本部
消費委員と共に小樽港周辺を調査しました（右上写真）。2020 年以降、毎年 GM ナタ
ネが確認されている場所です。倉庫周辺で採取した４検体のうち、２検体から GM ナ
タネを確認。1 検体はラウンドアップ、バスタという除草剤２種に耐性をもつ交雑ナタ
ネ。もう１検体はバスタ耐性ナタネでした。今後報告がくる各支部の調査結果もふまえ、
GM ナタネの拡散を防ぐ対策を小樽市、北海道、国に対し求めていきます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  （消費委員会担当理事  大野 直子）遺伝子組み換え作物

　講師は、フリージャーナリストで遺伝子組み換え食品いらない！キャンペーン
代表  天笠啓祐さん。遺伝子組み換えやゲノム編集など遺伝子を操作して作りだ
される食品の問題点や最新情報、食品表示法の問題などについてお聞きしまし
た。「ゲノム編集食品には表示義務がないため、私たちは知らずに食べているか
もしれない」「2023 年４月に食品表示制度が変わり、遺伝子組み換えでないと
いう表示がほとんど消えてしまった」「輸入した原料を使っても、国内製造とい

う表示ができる」など、企業の利益
が優先され食の安全が脅かされてい
る、消費者の選択する権利が奪われている現状を知ることができ
ました。出どころの確かなものを選ぶ、国に規制と表示を求めてい
くなど、私たちにできることをしていきましょう。  （取材 / 五十嵐）

参加者約 50 人。札幌エルプラザにて (5/24)

天笠先生や小樽市産業港湾部の職員も同行

生活クラブは、1997 年 1 月に「遺伝子組み換え作物・食品は取り扱わないことを基本とする」「やむを
得ず使用する場合は、情報を公開して取り組む」と決定しました。そして、提携生産者と協力してすべ
ての消費材を見直し、遺伝子組み換え食品・飼料・添加物などを取り除き、どうしても使用しなくては
いけない場合の独自表示を進めてきました。自然界の中ではできない人為的な動植物である、安全性が
確認されていない、生態系を乱す可能性がある、企業の利益が優先されているなど、
生活クラブの消費材開発の方針に反するからです。食の安全が脅かされる今、生活クラ
ブ北海道が取り組んでいるさまざまな活動の中から 2 つ紹介します。〈本部消費委員会〉

 GM 自生ナタネ調査は今年で 20 年

講演会「遺伝子操作食品の現状と問題点」を開催

ゲノム編集技術で成長を促す遺伝子を壊すとマイクロ
豚に、抑える遺伝子を壊すとムキムキ豚になります

生
活
ク
ラ
ブ
の
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2025 年度第 43 回通常総代会は総代 90 人の他、多数の傍聴人も出席して開催さ
れました。2024 年度事業・活動報告、2025 年度活動方針・事業計画等の議案に
ついて活発な質問・意見があり、すべての議案が賛成多数をもって承認されました。

〈６/10　京王プラザホテル札幌〉

組 理組合員からの質問 理事会からの回答
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第
１
号
議
案
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ら
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５
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ま
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●  
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２
５
年
度
第
43
回

通
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議
案
書
ダ
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ジ
ェ
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ト

版
』を
ご
覧
く
だ
さ
い
。議
案
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。

●  
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り
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案
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読
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、様
々
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意
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出
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ま
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。
そ
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理
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会
で
も
共
有
し
て
い
ま
す
。
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　事前に地域のフリーペーパーでイベントの開催をお知らせしたことや、組合員の声かけ
もあって、当日の参加者は 22 人、うち半分が組合員外の方でした。

　　まず最初に、オシキリ食品の遠藤一彦さんから凝固剤や消泡剤、遺伝子組み換えについての
話をお聞きし、組合員に寄り添って誠実にものづくりをしていることがわかりました。また、生活

クラブの食に対する基準の高さをお伝えする良い機会にもなりました。天然にが
りと合成にがりを使った豆腐作りでは、天然にがりの方が作るときのコツやタイ
ミングがとても難しかったです。４つのグループに分かれて、できたて豆腐を食
べ比べたり、生産者を囲んで楽しく食事をしました。
会の最後に、遠藤さんが「国が遺伝子組み換えや食
品添加物の表示制度を変えたため、消費者が選んで
買うことが難しくなっている」と話されたのが印象的
でした。後日、２人が加入し、生産者の生の声を聞
ける「生産者コラボイベント」を地域で開催する意
義を感じました。( ５/20   島松公民館 )

2025年度は、生産者とともに拡大と利用結集を目的とした「生産者コラボイベント」
を多くの支部が企画・開催しています。今回は２支部のコラボイベントを紹介します。

　生活クラブ担当の黒坂光男さんと藤野真二さん（右写真）を招いて、コラ
ボイベントを開催しました。当日は組合員 11 人が参加し、生活クラブの
豚肉への理解を深めました。
　まず、生活クラブの豚肉ができるまでの動画を視聴し、平田牧場三元豚
の特長や健康を考えた豚舎、安心安全にこだわった飼料などについて学び
ました。生産者とのＱ＆Ａコーナーでは、「よく動かしている部位ほど旨みが
強い」「戸配でも、さまざまな部位をバランスよく注文することで『１頭買
い』に近づく」などの話に聞き入りました。参加者からは「生活クラブのた
めに大切に豚を育ててくれることがわかった」「いつも同じ部位ばかり注文
していたが、今度は違う部位も注文してみたい」などの感想が上がりました。
その後、消費材のヒキニクを使ったキーマカレーを全員で試食しました。長
時間煮込まなくても肉や野菜の旨みがしっかり感じられるのは平田牧場の豚
肉だからこそ。その魅力をたっぷり味わえた１日でした。今後の拡大や利用
結集に活かしていきたいです。（５/17   山の手会館）

運営委員   神田 恵

運営委員   友定 明日香

豆腐作りの講師は岡田翔一さん

「とんぼのゆめ」との相性バツグン！
ほぼ全員がおかわりしました
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文化委員会では、市民の出資による市民の映画館「シアターキノ」を応援する目的で、
定期的に上映作品を紹介しています。今回のチュプでは、キノ支配人 中島ひろみさん
をナビゲーターに招いて開かれるシネサロンの様子をお伝えします。                                                                                                           

会場はカフェ・ランバン。左奥が中島さん

中島ひろみさんとオーナーの中島洋さん

　５月のシネサロンには 13 人が参加。久しぶりの懐かしい顔もあり、コー
ヒーをいただきながら和やかな時間となりました（右写真）。今回のテーマ
は、中国映画『来

こ

し方 行
ゆ

く末』。弔辞を代筆する弔辞作家の日常を坦々と
描き、ミドルエイジに差し掛かる主人公の内面を通して見る人生模様や死
生観が繊細に織り込まれた物語です。「主人公を自分にひき寄せて考えた」

「映像が美しくインスピレーションが湧いた」「ラストの歌の歌詞で伝えた
いことがわかった」「残された人のためにも弔辞の大切さ、重要性を感じた」
などの感想があり、自分とは違う見方や感じ方に触れ、より深く作品を味
わえました。「中国語の美しい響きが気持ちよくて寝てしまった」など、毎回、ユー
モアと笑いも飛び交います。人との距離感が心地よく、他の方の感想から気づきを
得て、自分が見えていない世界が見えたときの快感があります。映画の魅力を熟知
しているナビゲーター中島ひろみさんの存在が大きく、映画を愛する情熱とその懐の
深さに安心して語れる場となっています。（文化委員  今田 いずみ）

シアターキノ
札幌市中央区狸小路６丁目
　　   南３条グランドビル２F

カフェ・ランバン
札幌市中央区南３条西５丁目
　　   

参加者それぞれが「自分だったら」という視点で観るので、
同じ映画なのに面白いほど感想は様々。思ったことを忌憚な
く話せる雰囲気があり、いつも最後に行われる中島さんの解
説に一同納得してサロンを終えます。開催は２ヵ月に一度、
生活クラブニュースでお知らせします。水曜の午後のひと時、
一緒に語り合いませんか。 （文化委員　川原 直子）
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ニュース

８月１週

日　時　８月 31 日（日）    11：00 ～ 14：30 

場　所　札幌エルプラザ３階 ホール
内　容 エッコロとたすけあいが楽しくわかるフェスです。

歌手の前田有嬉さん（元 Whiteberry）を迎
えての トークやステージ。会場にはバ
ルーンアートやパネルシアター、占いな
どもあり、家族で楽しめます。

主催　福祉担当理事会

（札幌市北区北８西３）
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問合せ  生活クラブ本部   ＴＥＬ  011（887）8891

https://www.hokkaido-seikatsuclub.coop/

本ページに記載しているイベント等については、生活
クラブニュースを見て、参加申し込みをしてください。

日　時　８月３日（日）    10：00 ～ 12：00 

場　所　札幌エルプラザ ２階環境研修室
内　容 論文執筆者の一人である岡村聡氏（北海道教育大学名誉

教授）の話を聞き、核ゴミの危険性について学びます。

核ゴミの最終処分法では、第四紀火山の中心から15㎞以内を
最終処分場の不適地と定めています。寿都町東部の「磯谷溶
岩」が第四紀火山だと特定した論文が日本地質学会で受理され

（5/31）、町の大部分が不適地であることが明らかになりました。

日　時　８月 24 日（日）    ８：00 ～ 17：10 

内　容 岡村先生と寿都町を訪れます。地質見学と現地の方
との交流から、核ゴミについて一緒に考えましょう。

ニュース

８月１週

日　時　８月 27 日（水）    10：00 ～ 13：00 

場　所　かでる２・７ ４階 大会議室ほか

内　容 全体会では、ヱスケー石鹸㈱常務執行役員 小林衛さん
による「提携から見えた生活クラブ運動の歴史」と題
した講演。分科会では、加工食品の生産者から消費材
の話を聞くことができます。つくり
手の顔が見えると、より生活クラブ
が楽しくなります！ ぜひ参加してく
ださい。

主催　本部消費委員会

（札幌市中央区北２西７）

（札幌市白石区平和通 17 丁目北 6-7）

ニュース

７月１週

ニュース

７月１週

日　時　８月９日（土） 10：00 ～ 12：00
場　所　ノーモア・ヒバクシャ会館

内　容  ８月９日はナガサキに原爆が投下された日です。お子
さんや家族と一緒に被爆者の話に耳を傾け、あらため
て平和の尊さを考えてみませんか。

主催　文化委員会

主催　原発ゼロ・市民エネルギー委員会
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